

EL PORVENIR DE LEON,

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

AÑO XVI.

PARA HACER LA SUSCRICION.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

Miércoles 6 de Marzo de 1878.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1495

FERRO-CARRIL DEL NOROESTE.—ESTACION DE LEON.

Entradas y salidas de los trenes.

ENTRADAS.			SALIDAS.		
PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.	PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 6'43 m. • mixto 1'37 t.	Tren correo 6, t. • mixto 9'59 m.	Tren correo 6'3 t. • mixto 10'56 m.	Tren correo 6'33 t. • mixto 11'31 m.	Tren correo 7'13 m. • mixto 3'8 t.	Tren correo 6'58 m. • mixto 2'7 t.

ADVERTENCIA.

Siguiendo la costumbre establecida, no publicamos mas que una hoja de nuestro periódico.

TODO POR LA PÁTRIA.

No todo ha de ser afliccion y llanto; no siempre hemos de tener desgracias que lamentar, sucesos que maldecir; alguna vez, en esta pobre y abatida España, juguete de las reacciones y de las revoluciones envenenadas por el odio y la ambicion, habiamos de tener motivos de alegría; alguna vez, en medio de tantas tinieblas, habia de lucir un dia siquiera el sol de nuestra dicha; alguna vez se habia de cerrar el templo de Jano, aunque esto solo sea una tregua á nuestras luchas intestinas y dolorosas.

El telégrafo nos anuncia que pronto será un hecho la pacificacion completa de la isla de Cuba. Este anuncio, mensajero de paz, paloma que trae el ramo de oliva, iris que brilla en medio de nuestras oscuras tempestades políticas debemos recibirlo con muestras del mas puro entusiasmo, porque la España que un dia pensó en la dominacion universal, hoy se ha empequeñecido tanto, que solo piensa en desgarrarse á si misma, y ya parece que ceja en su brutal empeño, á juzgar por la terminacion de las dos guerras civiles que la aniquilaban y la conducian á morir deshonrada ante el mundo.

Porque nosotros somos españoles ante todo, celebramos que la patria se detenga en su camino de perdicion y renuncie á esas guerras de hermanos contra hermanos, que son un síntoma seguro de mortal decadencia. Terminadas las guerras civiles de la anti-

gua Roma, vino el imperio que salpicó la frente del Pueblo-Rey de sangre y de lodo, y aquella nacion de héroes murió, despues de las orgías del despotismo, deshonrada como una infame meretriz.

Y es que las guerras civiles continuadas son los primeros síntomas de la decadencia de los pueblos: tras ellas vienen las dictaduras de los héroes; cada bando tiene su caudillo en el que cifra la salvacion de una sociedad que unos y otros son los primeros en destruir. Como consecuencia de esto, surgen los gobiernos personales, que son el preámbulo del despotismo, y entonces se olvidan las grandezas de la patria, porque todos desean colocar sobre las glorias de ésta las glorias de los que se dan aires de salvadores; y aunque una vez sea el tirano Sila, representante de los patricios, y otra vez lo sea Mario, defensor de la plebe, siempre será el ídolo un guerrero afortunado, pero nunca lo será la patria.

¡Qué diferencia entre el Sila de las proscripciones y el Sila vencedor de Mitridates; entre el Mario que degüella en las plazas y sobre las altares de los dioses á sus conciudadanos, y el Mario vencedor de los cimbras! Es que las glorias alcanzadas en las luchas civiles engrandecen á un hombre y no engrandecen á la patria; y por eso nunca los romanos decretaron el triunfo para los vencedores en guerras intestinas.

Honra merecen, sin duda alguna, los caudillos que dirigen los ejércitos á la victoria, aunque esta sea tan triste como lo son siempre aquellas que se alcanzan en luchas de hermanos contra hermanos; pero nunca esta honra debe estar por encima de la honra de la patria. Vencen los guerreros con los soldados de la patria y con la honra de la patria, y la gloria

misma de los caudillos es tambien gloria de la patria.

Aquellos pueblos de la antigüedad cuyas democráticas instituciones tuvieron siempre vivo en el corazon de los ciudadanos el sentimiento de la patria, cuidaron con un celo tan escesivo que rayaba en ingratitud, de que ninguno de sus héroes, por altos que fuesen sus hechos, ofendiera jamás con su gloria las grandezas de la patria. Al inmortal Temístocles, el vencedor en Salamina, no le valió su gloria para ser condenado al ostracismo, por creerse que abusaba de su autoridad. Milcíades, el que salvó en Maraton la libertad de Grecia y la civilizacion de Europa, murió en la cárcel por sospechas de que era traidor á la patria; y Aristides el justo, el que tanto contribuyó al triunfo de la batalla de Platea, tambien fué condenado al ostracismo, sin duda para que recordase que si él era grande por sus virtudes, era más poderosa la patria.

Para no caer jamás en la dictadura de los guerreros afortunados; para que los pueblos no sean nunca juguete vil de las ambiciones, es preciso que ninguno, por grande que parezca, haga de su voluntad ley de la patria, es preciso que los cascos ensangrentados de los caballos de los héroes no pisoteen nuestros derechos y nuestras libertades, que son el espíritu de la patria, de la cual todos somos servidores.

Por medio de *Boletín* extraordinario publicó el dia dos del actual, el Sr. Gobernador de esta provincia, el importantísimo parte siguiente:

«El Presidente del Consejo de Ministros ha leído en el Congreso un telegrama del Gobernador General de Cuba, en el cual participa que todas las fuerzas rebeldes del distrito de Puerto-Príncipe han depuesto las armas, y que las están entregando las

del distrito de Santi-Spiritus; de modo que en esos distritos no queda ya partida alguna y en los demás sucederá lo mismo.—Seguidamente el Congreso por unánime aclamacion, acordó enviar á Su Magestad un telegrama de felicitacion, y felicitar igualmente al Gobierno, al General en Gefé y á todos cuantos han contribuido á la realizacion de tan próspero suceso.—Todos los Diputados, sin distinción de partidos, han ido á Palacio.—El Presidente del Congreso ha felicitado á Su Magestad; y Su Magestad ha contestado con un magnífico discurso que ha arrancado ruidosos vivas á todos los circunstantes.»

Nuestro querido y respetable amigo Sr. Madrazo, salió el dia primero del corriente en el tren-correo de la tarde, y regresará á esta ciudad dentro de cinco ó seis dias.

Sr. Dr. de EL PORVENIR DE LEON.

Muy Sr. mio: nuevamente molesto á V. rogándole se sirva dar cabida en su periódico al siguiente comunicado, contestacion que dedico á *La Crónica de Leon*.

Me repito suyo afectísimo S. S. Q. S. M. B.—Ricardo Gonzalez Cienfuegos.

Ante todo confieso que me es muy sensible que á los señores redactores de *La Crónica de Leon*, les haya herido tan á lo vivo la indicacion que á la cabeza de mi artículo *Intereses locales* hice, con respecto á la negativa rotunda que por medio de una carta me manifestaron no poderle trascribir á las columnas de su periódico por impedírsele poderosas razones. Como el artículo era exclusivamente mio y no tuvieron la menor noticia de él, los amigos á que se refiere el autor del suelto contestacion, flaquea por su base toda la historia y citas que sus redactores hacen en el mismo, pues tenga entendido la redaccion de *La Crónica*, que yo en este asunto no veo mas amigos, que los cuan tiosos intereses que la provincia tiene comprometidos en esta cuestion, que son los que debieron haber pesado algo mas sobre el ánimo de los individuos que colaboran en *La Crónica*, para ha-

berle prohijado. Aquí debiera dar por terminada esta contestacion, pero no quiero pasar en silencio dos inexactitudes que comete el autor del suelto citado para conmigo; que son: el suponer que yo trate de imponer mi escrito con orden mia. Los que me conocen y me tratan saben perfectamente, que por educacion y por carácter soy incapaz de cometer esas faltas. Y en prueba de mi aserto, diré: que escritos por mi dos sueltos con ánimo de que apareciesen en otros tantos periódicos de la localidad, me personé con un individuo que colaboraba en el periódico *La Crónica*, y al manifestarle si en este periódico, podria ver la luz uno de los precitados sueltos, se enteró de ambos, escogió y me dijo que con mucho gusto admitia uno. Quedé pues confiado con esta promesa, que vi al siguiente dia defraudada por carta de excusa de este conocido mio; y mi estrañeza duró hasta que por el suelto de *La Crónica* al cual se refiere esta contestacion, viene á decirme muy claramente que es cuestion de categorias, debiendo suponer por tanto que otra seria la suerte de mi escrito si no me hubiere valido de un colaborador. Hé aqui como por desconocer la posicion gerárquica de las personas, se cometen faltas en la tramitacion de los asuntos; pero no creo que sean tan graves que puedan menoscabar el decoro y dignidad de la prensa que siempre he respetado y mirado mucho desde mis tiernos años. Queda por mi parte pues terminado este incidente, que siento haber promovido inconscientemente, y que nunca crei pudiera mortificar el amor propio de los Sres. Directores de *La Crónica*.

VARIEDADES.

Delicias del Carnaval.

En un salon lujoso alegre una comparsa, de bebedores ínclitos, sendas botellas de champagne despa- (cha.

Al ruido de los brindis acuden lindas máscaras que, el antifaz alzándose, copas apuran con donosa gracia.

Anfitrión espléndido hace en formas simpáticas honor á tantas sílfides, como á él se acercan para darle guasa.

Y Ganimedes rubio en recibir se afana, y en escanciar solícito, el rico nectar, que espumoso salta.

Y entre uno y otro sorbo menú exquisito embaulan; y, ya el festin en tono, los más de entre ellos por los codos ha- (blan.

La suelta verde el uno: la vuelve el otro amarga: las clases se confunden; y todo el mundo allí de tu se trata.

Allí todo es ya bombas, y chiste, y risa, y zambra; si en parte libres ellos, siempre en decoro las alegres damas.

Desfilan ya las gentes; y, sola la comparsa,

la bromasigue con creciente estrépito, que en paz termina cuando apunta el (alba. R. P.

A una máscara.

Con un traje mas negro que el azabache, negra máscara mia te ví en el baile; negro disgusto en el alma produce tu negro luto.

Como tu negro traje, negro es tu pecho, y negras las traiciones que á mí me has hecho: ¡mi negra ingrata! ¿por qué con negras penas faláz me matas?

Mas siguiendo lo negro que á mí me alegra, negra y todo te quiero, máscara negra; aunque inconstante como á un negro vendiste mi pecho amante.

Por purgar negra mente negro pecado, en el baile, de negro te has presentado; tu falta negra, olvida, que há tiempo te hallas absuelta.

Negra sangre aun me brota la negra herida, que negras esperanzas matan mi vida, ¡negra ventura! que tus ojos me alivian, mas no me curan.

Quiero y no quiero hablarte, que en mi nobleza, negra máscara, temo que me convezas; pues tu cerebro vuelve ingeniosamente lo blanco negro.

Los dormidos afectos han despertado y tus negras traiciones he perdonado; que á tu hermosura dispensar debe el hombre cualquier diablura.

Adios, máscara negra, perdón me imploras, por que negros recuerdos negra deploras; mas no me engrias si luego ha de matarme negra falsía.

GACETILLA.

El domingo á las nueve y cuarto de la noche, un valiente, sin duda con objeto de probar su fiereza, tiró una piedra á las puertas de la tienda de la imprenta de nuestro periódico, echando á bajo cuatro cristales de las vidrieras que están detras de aquellas.

Suponemos al partido político á que pertenecerá este héroe, sintiendo no conocerle para darle su merecido.

Teatro.—Varios jóvenes aficionados han dispuesto poner en escena una variada funcion, mañana jueves, para librar de la suerte de soldado á un joven huérfano.

Les deseamos buena entrada.

En la noche del sábado tuvimos el gusto de asistir atentamente invitados, á la funcion teatral y concierto, que la Junta Directiva del «Skating-Club», venciendo grandes dificultades logró que en sus Salones se llevara á efecto.

Las piecitas *El vecino de enfrente* y *Ropa blanca* esta última del señor Puente y Brañas, fueron las que se pusieron en escena, siendo justamente aplaudidos los que en ellas tomaron parte, asi como el autor de *Ropa blanca* que entre atronadores aplausos fué llamado al paleo escénico.

Las señorita Miranda que cantó una bonita área de la ópera *Il Trovatore* y la señorita Merino que ejecutó al piano con afinacion y gusto la «Marcha de las antorchas», han sido con justicia aplaudidas por la numerosa concurrencia.

Tambien llamaron en extremo la atencion dos lindas poesias debidas á la inspiracion de los conocidos poetas Sres. Puente y Brañas y Garza.

El Carnaval en esta ciudad ha estado bastante desanimado á excepcion de los bailes en los que hubo la animacion mas completa tanto en el «Casino Leones» como en el «Recreo Artístico», y con especialidad en este último, que en las tres noches estuvieron muy concurridos sus salones.

Merece especial mencion el baile de niños, donde vimos reinó un orden admirable entre aquellas pequeñas parejas que pululaban por el salon, con esa de gracia y candor propias de sus infantiles años, bailando llenas de gozo al compas de los melodiosos acordes de la orquesta, obsequiándolas con dulces al final del baile del que salieron en extremo complacidos.

La *Ilustracion Venatoria* lleva solo dos meses de publicacion, y ya ha alcanzado un éxito extraordinario en toda España, gracias al lujo de su edicion, á la magnificencia de sus láminas y á su baratura, de tal modo que la *Chasse Illustrée* de Paris, que es el primer periódico de caza de Europa, la celebra de esta manera.

«Los cazadores de España tienen ya su órgano oficial. Una persona notable, el Excmo. Sr. D. José Gutierrez de la Vega, gran cazador y erudito al mismo tiempo, acaba de fundar un periódico ilustrado de caza y pesca, cuyo título es *La Ilustracion Venatoria*.

«Varias naciones tienen publicaciones de este género, imitando más ó menos á *La Chasse Illustrée*, pero no conocemos ninguna que pueda rivalizar con el nuevo periódico español. Su honorable Director ha tenido la bondad de enviarnos los primeros números, y confesamos sinceramente que es una publicacion notabilísima, tanto por su excelente texto, como por sus formas tipográficas, muy elegantes y del mejor gusto. Damos cordialmente la bienvenida á *La Ilustracion Venatoria*, y felicitamos á nuestros compañeros los cazadores de España por su buena fortuna.

»El Sr. Gutierrez de la Vega, en

su celo infatigable por todo lo que toca al arte venatorio, ha acometido tambien la empresa de dar á conocer los olvidados y antiguos monumentos de la literatura cinegética española en su *Biblioteca Venatoria*. Este vasto proyecto está en vías de ejecucion, puesto que ya han aparecido dos volúmenes, de que daremos cuenta muy en breve á nuestros lectores.

»Tentativas de esta especie de tanto interes literario, y que tienden á resucitar en el Mediodía de Europa la verdadera caza y la montería, merecen que se fomenten por todos los medios imaginables. El Sr. Gutierrez de la Vega puede contar con el apoyo y las simpatías de *La Chasse Illustrée*.

Hemos recibido el número 12 de *La Naturaleza*, elegante publicacion destinada á vulgarizar las ciencias naturales. El sumario es el siguiente:

H. D. Ruhmkorff.—Vidrio templado.—Cultivo de las quinas.—La evolucion de los nervios y del sistema nervioso.—La geología del Uinta.—La pila eléctrica.—Miscelanea.—Los indios del rio Colorado.

Contiene este número 9 preciosos grabados, entre ellos los siguientes: Ruhmkorff.—Flor de la quina.—El árbol de la quina.—Mapa topográfico de la region del Uinta.—Stereógrama que representa el relieve de la porcion BBBB del mapa adjunto.—Poblacion india de las riberas del rio Colorado.

A pesar del lujo de *La Naturaleza*, y de publicarse todos los sábados, su suscripcion sólo cuesta 80 rs. al año en toda España.—El que desee un número para ver detenidamente sus condiciones, puede pedirlo por correo á la Administracion, Pizarro, 15, Madrid, que se le remitirá gratis.

ANUNCIOS.

Se vende un corral de bastante local, con algunas habitaciones, al sitio de Tras los Cubos próximo á la muralla, darán razon en la calle primera de la Carrera, núm. 1.

PULSERA PERDIDA.

El que hubiese hallado una dorada y afiligranada que se perdió en la noche del Domingo á la salida del Casino Leonés, tendrá la bondad de dar aviso en esta redaccion.

HOJA DE MAIZ SUPERIOR.

Se vende á precios arreglados en el Puesto de los huevos, número 18.

COK

de las minas de Sabero.

Unico encargado para su venta en esta ciudad, D. Ricardo del Arco, á quien pueden dirigirse los pedidos por carros; Travesía de Revollado número 4, como tambien carbon es para fraguas y cocinas.

Imp. de S. Garcia Perez y hermano, calle de la Concepcion, núm. 8.